

Internacionales

“El que no quiera trabajar, tampoco coma.”
Tesalonicenses 3:10



En una situación más compleja se encuentran Canadá y México, países que comparten frontera con Estados Unidos y que forman parte del T-MEC. Al destinar cerca del 80% de sus exportaciones al vecino del norte, enfrentarían grandes desafíos: Canadá lograría una recuperación total hacia el 2105 y México hacia 2084, según Evenett.

Diversificación Comercial Frente a la Incertidumbre de EE. UU.: Lecciones para el Futuro

“El poder económico de EE. UU. ha disminuido en comparación con décadas anteriores. Según datos de la ONU del 2023, el país norteamericano representa solo el 13% de las importaciones globales de bienes, lejos del 20% que concentraba en los primeros años del siglo XXI.”

Aunque ciertos especialistas han planteado que la política arancelaria iniciada por Donald Trump el pasado 2 de abril —precedida por anuncios anteriores sobre gravámenes a la importación de vehículos, acero y aluminio— podría marcar el fin de la era globalista y el inicio de una etapa proteccionista a nivel mundial, otros expertos cuestionan la magnitud global de esta iniciativa. Desde esta segunda perspectiva, las nuevas tarifas impuestas por Trump a sus socios comerciales no solo perjudicarán a Estados Unidos, sino también a aquellos países que continúan priorizando la relación con Washington en lugar de diversificarse hacia nuevos mercados. Sin embargo, los críticos de la estrategia comercial del presidente afirman que la mayoría de los países podrá adaptarse y recuperarse rápidamente de estas medidas. Simon Evenett, académico de la escuela de negocios International Institute for Management Development en Suiza, realizó un estudio para el centro Global Trade Alert, en el que se evalúa la vulnerabilidad de 187 países frente a la pérdida de

acceso al mercado estadounidense, número que se aproxima a los países afectados por las tarifas de Trump. Evenett argumenta que el poder económico de EE. UU. ha disminuido en comparación con décadas anteriores. Según datos de la ONU del 2023, el país norteamericano representa solo el 13% de las importaciones globales de bienes, lejos del 20% que concentraba en los primeros años del siglo XXI. En contraste, China absorbió el 18% de las exportaciones mundiales en el 2023, lo que evidencia el ascenso económico del país asiático, mientras que Estados Unidos experimenta una pérdida de relevancia en el comercio internacional. **Importaciones y Exportaciones** A partir de este panorama, Evenett señala en su informe que, incluso si EE. UU. detuviera totalmente sus importaciones —una posibilidad remota, aunque alineada con la agenda de Trump de reindustrializar el país—, 70 naciones lograrían compensar sus pérdidas en un año, y 115 lo harían en un plazo de cinco

años, manteniendo sus niveles actuales de crecimiento exportador. Por ejemplo, Australia, en caso de perder el acceso al mercado estadounidense, podría recuperarse económicamente en el 2025 si mantiene su ritmo de exportación hacia otros destinos. Rusia y Turquía, por su parte, lograrían un balance similar en el 2026, gracias a la diversidad de sus sectores exportadores. Asimismo, economías como la de China y Brasil, que ya han apostado por una estrategia de diversificación comercial, alcanzarían su recuperación en el 2027 y 2028 respectivamente. Italia lo haría en el 2029 e India en el 2030, de acuerdo con los datos del informe. En una situación más compleja se encuentran Canadá y México, países que comparten frontera con Estados Unidos y que forman parte del T-MEC. Al destinar cerca del 80% de sus exportaciones al vecino del norte, enfrentarían grandes desafíos: Canadá lograría una recuperación total hacia el 2105 y México hacia 2084, según Evenett. Estos casos reflejan, según el propio

economista, la fragilidad de depender en exceso de una economía como la estadounidense, que ha dejado de ser un socio confiable debido a su uso frecuente de sanciones económicas como instrumento político y a su tendencia a modificar drásticamente sus políticas comerciales con cada cambio de gobierno. Damian Bio, analista internacional formado en la Universidad de Palermo, comentó que la incertidumbre provocada por las políticas arancelarias estadounidenses debe ser una llamada de atención para países como México y Canadá, incentivando una estrategia más abierta y multilateral en sus relaciones comerciales. Bio añadió que someterse a presiones externas para evitar aranceles o exponerse a recesiones por decisiones políticas extranjeras es un riesgo que debe evitarse. Por ello, considera esencial que estos países fortalezcan sus mercados internos y amplíen sus relaciones comerciales hacia nuevos destinos. El pasado 2 de abril, Donald Trump presentó su política de aranceles recíprocos, afectando a múltiples naciones, incluidas China, Japón y la

Unión Europea. También anunció un impuesto del 25% a todos los autos ensamblados fuera de Estados Unidos. Aunque Canadá y México no fueron incluidos en esa lista específica, las medidas comerciales impuestas ya tienen impacto, especialmente en sectores como el automotriz, el aluminio y el acero, que han sufrido el peso de las nuevas políticas comerciales impulsadas desde Washington.

“
Economías como la de China y Brasil, que ya han apostado por una estrategia de diversificación comercial, alcanzarían su recuperación en el 2027 y 2028 respectivamente.
”

Tidewater Hispanic News

¡Haga conocer y crecer su negocio!
Reach the Growing Hispanic Market!
For advertising call us at 757.474.1233
TWHISPANIC@MSN.COM
www.twhispanicnews.com